

12-21-2009

Abordaje antropológico para la evaluación de políticas sociales

M.C. Minayo

Follow this and additional works at: https://digitalrepository.unm.edu/lasm_cucs_es

Recommended Citation

Minayo, M.C.. "Abordaje antropológico para la evaluación de políticas sociales." (2009). https://digitalrepository.unm.edu/lasm_cucs_es/62

This Article is brought to you for free and open access by the Latin American Social Medicine at UNM Digital Repository. It has been accepted for inclusion in Spanish by an authorized administrator of UNM Digital Repository. For more information, please contact disc@unm.edu.

Documento CUCS # 19D

RSP199125(3)Minayo

Minayo, MC. Abordagem antropológica para avaliação de políticas sociais. [Abordaje antropológico para la evaluación de políticas sociales]. Revista Saúde Pública (Rio de Janeiro, Brasil) 1991 25 (3):233-238.

Objetivo: Presentar un enfoque antropológico para evaluar las políticas públicas, particularmente los programas de salud.

Metodología: Analítica descriptiva.

Resultados: La autora pretende superar posiciones positivistas empleadas en la evaluación. Retoma la propuesta de Schrimshaw y Hurtado: métodos de evaluación rápida, también conocida como RAP. Destaca cómo la antropología, junto con la medicina social, posibilita la implementación de un enfoque estratégico para evaluar las políticas sociales y los servicios de salud. A diferencia de la fenomenología, la antropología se interesa en procesos más amplios y cuenta con herramientas especiales para estudiar la salud. Los métodos cualitativos posibilitan reconocer la dimensión subjetiva de lo social. Esta evaluación enfatiza en el proceso de aplicación de los programas y los detalles contradictorios que lo acompañan; un proceso que involucra datos y experiencias, e implica la presencia de actores y fuerzas que luchan, se contraponen, se alían y construyen la realidad. La autora se apoya en una investigación empírica en un barrio de Río de Janeiro. Estudio cualitativo de evaluación de programas que representa una contribución importante para la evaluación de programas.

Conclusiones: La autora concluye que el abordaje cualitativo representa una contribución importante a la evaluación de programas sanitarios. El abordaje cualitativo supera las tendencias positivistas y sirve para desarrollar una visión más holística.